

EL CORREO

DIARIO DE NOTICIAS, POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

Dirección, redacción y Administración,
en la imprenta de este periódico, calle de
Hostales, 4.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.
Pagos adelantados

José Orgilés Martí

SANTIAGO, I.

Se ofrece a público para repartir tarjetas de difunt y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacia el difunto Mampulin, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, I.

PAPEES PINTADOS.

Antonio Pez ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia e el que encontrará el público un varido surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos., todos de mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS DE
[HIERRO DE MADERA
INGLESA DEL PAIS.

Especialidad en maderas americanas.

Nuevos CATRI PROGRESO con privilegio.

PRECIOS FÁBRICA

Calle de Hostales frente a la Agrícola.

Croquis político

(Conclm.)

Partidos anti-dirticos:—Republicanos: Está en la actualidad formado por tres fracciones, e sus comités, que reunidos constituyen llamado comité

de coalición. Las tres fracciones son la demócrata-progresista, la federal y la posibilista. Como partes de un todo, hemos de decir, que en la demócrata-progresista ó zorrillista que es la más numerosa, hay una lucha constante entre los elementos contemporizadores que son bien exiguos y son los que tienen representación en el Municipio y la parte verdaderamente republicana, la más numerosa, nervio del partido, la que trabaja sin descanso en todas ocasiones, la única que muestra fé en las ideas, la que hace propaganda de sus doctrinas, la que se vé moverse en las épocas de elecciones, en una palabra, la que constituye el verdadero partido no solamente zorrillista sino de coalición republicana. Esta parte está constituida por el elemento joven y no aprobó nunca las complacencias de sus representantes municipales con los reaccionarios.

La fracción federal es escasísima y puede decirse que solamente está en apariencia en la coalición. Su verbo, un antiguo republicano, tiende más a sumar sus esfuerzos políticos con sus correligionarios de la capital de la provincia que con los de la localidad. Su representante en el Ayuntamiento vive ha tiempo alejado del cargo que obtuvo por elección popular y aunque por disciplina siguió en ocasiones a sus compañeros contra su voluntad, es de los republicanos de la vieja cepa liberal.

En los posibilistas, que tambien es fracción donde no pasan de seis las personas conocidas a ella afiliadas, hay tambien sus divergencias y aún hoy mismo no saben sus individuos cual es su situación despues de la retirada a la vida privada de su jefe supremo. Entraron contra las órdenes de este en la coalición y aunque hoy son invitados a toda reunión de los coalicionistas, no puede

afirmarse que forman de un modo oficial con ellos. Por último: la coalición republicana apoyó por patriotismo a los capdeponistas.

Carlistas: Es sin duda alguna el partido más numeroso de la localidad y a su fuerza en el número acompaña su firmeza en la fé de su causa. Pero no obstante su fé y en fuerza, puede considerarse como de escaso poder, por la calidad de sus elementos en su inmensa mayoría pertenecientes a la clase proletaria falta de recursos políticos y condiciones para la lucha de partidos.

No obstante su número, no llega ni con mucho a alcanzar el que contaba en tiempos pasados, que no en balde pasan los años y se difunden las ideas de progreso en el espíritu humano. Los desengaños sufridos en las pasadas intentonas tradicionalistas, le ha restado muchos prosélitos y acaso por esta causa y por la de contar como carlistas solamente a los hombres de acción, restando como parte inútil a la ojalatera y aún a la que simpatizando con la causa viven ajenos a ella por la propia conveniencia ó por una pueril timidez a dar la cara como carlistas, puede afirmarse que en la lucha legal de los comicios no podrán nunca vencer los carlistas a los liberales de todos matices reunidos en la localidad. Tambien ha entrado este partido en las pasadas elecciones municipales en inteligencia con los capdeponistas.

Integros: Es una agrupación nominal, sin organización y sin jefe oficial. Dió como político señales de vida en las pasadas elecciones a diputados gestionando la presentación de un candidato cerca de los carlistas, idea que estos rechazaron. Su espíritu vivificador es *La Lectura Popular*. Carece de importancia como partido.

Notables: Pájaros de venida, como

los toros vinieron muchos y se irán pocos.

Obedeció su venida á una componenda política, motivada por la testarudez de los conservadores y, á decir verdad, han cumplido fielmente y con constancia digna de mejor causa y de mejor suerte, su papel transitorio.

Como años de poca oliva vinieron muy juntitos con mucho ruido y en gran bandada, pero la carencia del fruto codiciado, les obligó á andar bien pronto á picazos por pretender todos el olivo del mando.

Dispersos y, como Dios quiere, andan todavía en espera de la época de volver á trasponer los mares del olvido que no debieron cruzar nunca por méritos propios, reconocidos, si las circunstancias políticas no hubieran hecho necesaria su presencia en los puestos de la administración pública.

No son partido aunque el dicho vulgar los ha agrupado denominándoles, quizá con acertada ironía, de notables, sin duda porque con mucha mejor prueba obtiene la clasificación de suspenso cualquier hijo de vecino.

Este es, pues, el esquema ofrecido de la situación de las fruezas políticas locales en el cual tomaremos base para las conclusiones consiguientes.

SUETOS Y NOTICIAS

La renta de consumos.

En averiguación de la noticia dada por un colega local sobre la baja de la renta de consumos en el pasado Agosto, con relación á igual mes del año anterior, hemos podido inquirir que la baja ocurrida asciende á unas doscientas pesetas.

Bueno sería que, como ocurre en todas partes, se enviase á la prensa por la Administración una nota comparativa de ingresos al final de cada mes.

La misma nota podía contener la cantidad recaudada por derechos de Rastro.

Esperamos la nota.

Toros en Murcia.

Díscordes andan los aficionados sobre la bondad de los toros de la segunda corrida. Mientras unos dicen que los toros de Solís ueron buenos, otros afirman que menos que medianos. La corrida, sin embargo, fué buena. Mazzantini mató cinco toros á causa de haber sufrido una herida en la región submaxilar el diestro Guerrita en la muerte del segundo toro. La herida no es grave por fortuna.

Mazzantini estuvo bien y muy buenos también los picadores el «Sastre» y nuestro paisano Fajardo.

En la corrida de ayer las opiniones están de acuerdo. La califican de superior por las cuadrillas y por los toros que no pudieron ser más bravos y de más poder. Mató *Lagartija* en puesto de Guerrita estando el diestro murciano así como Luis muy bien.

El «Sastre» obtuvo una ovación.

Descanse en paz.

Ha fallecido en Madrid nuestro joven amigo y paisano el laborioso empleado don Francisco de la Fuente Espinosa á cuya apreciable familia enviamos nuestro más sentido pésame.

La Margarita.

Sin razón ni motivo que justifique el ataque, el semanario carlista de la localidad nos dedica en su último número unas cuantas líneas, cuyo número viene á ser igual al de las frases malsonantes.

Propósito hicimos de contestarlas, cuando abriendo un libro que sobre la mesa de nuestra redacción había, leímos una anécdota que nos hizo olvidar del trabajo que íbamos á acometer.

He aquí la anécdota:

En cierta ocasión fué á consultar un notable escritor árabe con el célebre poeta Tarafa, respecto á lo que contestaría á un escrito en que se le insultaba.

Tarafa le dijo que solo debía contestar con el silencio.

—¿Cómo con el silencio?

—Pues claro está... Si un mulo te dá un par de coces ¿le contestas tu con otro?

El escritor se marchó convencido de que á ciertos escritos hay que hacerles el mismo caso que se hace de los mulos.

Procesión.

Como anunciamos, el miércoles fué conducida á la Catedral la veneranda imagen de Nuestra Patrona.

El Ayuntamiento estaba representado por el alcalde-presidente, el primer teniente Sr. García Cubero, cuarto teniente Sr. Garrigós, el síndico Sr. Torres y el concejal Sr. Payá. Al secretario le sustitua en el

Suceso desagradable.

«Nos escriben de Novelda participándonos que ayer sobre las diez de la mañana se dirigía tranquilamente D. Rafael Gómez Maestre por una de las calles de dicha villa, cuando al llegar frente á la casa de don Juan Díez se le presentó de repente su convecino D. Gregorio Rizo Ribelles, preguntándole si era él el autor de un suelto publicado en el periódico local «La Democracia», contestando el Sr. Gómez que no, y que aunque lo fuera nada le importaba.

No debió agrandar mucho esta contesta-

ción al Sr. Rizo, pues se entabló entre ámbos una acalorada cuestión, cruzándose frases bastante duras.

El asunto presentaba mal cariz, y á instancias, según de público se dice, del señor Rizo, salieron á ventilarlo á la huerta.

Una vez en ésta se reprodujo la cuestión.

El Sr. Rizo dió un tremendo bofetón en la mejilla derecha al señor Gómez, echando mano al bolsillo en edemán de sacar un arma, arrojándose al propio tiempo sobre el Sr. Gómez. Este sacó un revólver estando cogidos ámbos forcejeando y disparó un tiro, cayendo el señor Gómez y el Sr. Rizo á una acequia, diciendo este último: «me has muerto.»

Por fortuna no ha resultado esto cierto, y si únicamente traspasado por el proyectil el chaleco en el punto de la tetilla izquierda.

El autor del disparo, Sr. Gómez, convicto y confeso, ha ingresado en la cárcel.

En la villa ha causado sensación este suceso, que se comenta de mil modos diferentes.»

Lagos en las calles.

Como un lago quedó ayer la plaza de la Constitución después de la lluvia é igual ocurrió en varias otras.

No por esto la Comisión de vías se tomará el trabajo de estudiar y acometer el arreglo que muchas calles necesitan para que apesar de las aguas se hallen transitables.

acto el empleado de las oficinas municipales Sr. Molera.

La procesión de ayer no se efectuó por el mal estado de las calles.

Tendrá lugar mañana domingo.

Movimiento de población.

Durante el pasado mes de Agosto, el movimiento de población en la ciudad de Orihuela, ha sido el siguiente:

Matrimonios, 26.

Nacimientos, 48.

Defunciones, 68.

Corrida de cojos.

Leemos en *El Porvenir*, de Sevilla:

«En breve se efectuará en Marchena una mojiganga, en la que actuarán como matores el *Cojo Lagartigillo* y el *Cojo Pineda*, auxiliados por una cuadrilla de banderilleros, todos cojos: serán también cojos los novillos, los caballos de los picadores, y el colmo de la cojera, el concejal de aquel Ayuntamiento D. Francisco Zúñiga, que es cojo, presidirá la corrida.

Y para concluir, será cojo el que pida la llave, que lo hará con dos muletas, y se hacen investigaciones para encontrar dos mulas ó burras cojas que arrastren el coche

que conducirá á los toreros de á la fonda la plaza.

Al vehículo le faltará una rueda.

Ya no falta más para completar el cuadro sinó que á la plaza, durante el espectáculo de los cojos, le falten los cimientos y se quede también coja.»

Y que del golpe queden cojos los expectadores, no lo quiera el Señor.

Ascenso.

Por real orden fecha 31 de Agosto último, ha sido nombrado inspector técnico de Hacienda, oficial de primera clase en comisión de esta provincia, D. Adolfo Roig, que lo es de segunda.

Nuestra enhorabuena.

Buques en Torrevieja.

Durante el pasado mes de Agosto, han entrado en el puerto de Torrevieja 53 buques.

Subasta de cáñamo.

El día 13 de Octubre próximo, tendrá lugar simultáneamente en la Comandancia de Mariña de Alicante, en el ministerio del ramo, y en el arsenal de Cartagena, la junta de subastas para la entrega en dicho arsenal de 69.000 kilogramos de cáñamo en rama para jarcias y 28.000 para tejidos, por el tipo de 120.000 pesetas.

Tormenta.

Ayer entre dos y tres de la tarde descargó en esta una extensa nube que con acompañamiento de truenos nos regaló una lluvia torrencial que, sin duda alguna, causaría grandes perjuicios en los sequeros de pimientos.

Por la mañana también llovizó y continuaba anoche el tiempo con tendencia á llover.

R. I. P.

Anoche pasó á mejor vida la Sra. doña Teresa Ros de los Ursinos madre política de la Sra. del alcalde presidente.

Acompañamos á la familia en su justo dolor.

INFORMACION GENERAL.

Extranjero.

En los círculos afectos al Vaticano está causando extrañeza la conducta observada por el partido carlista desde la apertura de las Cortes.

Se habían fundado serias esperanzas en la templanza y tacto político de los representantes de D. Carlos de España, creyendo que iban á seguir llevando á su partido por las sendas indicadas en su Encíclica por León XIII.

Más al verles simpatizar con los revolucionarios dentro y fuera del Parlamento, la

corte pontificia ha dejado traslucir con términos inequívocos su disgusto, de que ya se han hecho eco personajes autorizados.

En Rusia se ha descubierto un complot nihilista, cuyo objeto era asesinar al czar.

Han sido presos por formar parte de él: 85 estudiantes, 8 catedráticos y 5 damas de la aristocracia.

Su Santidad León XIII ha hecho donación á la reina de España del palacio de Altemps, situado en el centro de Roma, y que costó al Papa un millón, para instalar en él el Colegio eclesiástico español, predestinado á adquirir un gran desarrollo.

Asegúrese que el Papa se halla más resuelto cada día á proseguir la conducta política que se ha trazado, con especialidad en lo que á Francia y España se refiere.

Madrid.

Continua mejorando Sagasta.

El temor de la crisis prosigue siendo el principal en los círculos políticos.

Las últimas impresiones con que el Gobierno actual se presentará sin modificación alguna á las Cortes.

Sin embargo, créese que el Gobierno resolverá esta cuestión cuando regrese el presidente del Consejo á Madrid.

En la liquidación del presupuesto último del ministerio de Fomento ha habido un sobrante de 14 millones de pesetas.

En el Consejo celebrado por los ministros ha predominado la nota optimista, esperando todos los consejeros responsables en que desaparecerán los pequeños obstáculos que aun se oponen á la marcha económica del partido liberal.

Provincias.

En la Coruña, después de tanta protesta y manifestación ha habido una de vítores y aclamaciones al Gobierno por haber concedido este el uso del cedazo para la pesca.

Es lo que dirán los coruñeses: Bien vengas mal si vienes solo. Nos pescaron la capitania y nosotros pescaremos con cedazo.

En Victoria sigue funcionando el Ayuntamiento y la población continúa tranquila.

En Concentina han acordado renunciar todos los cargos públicos por haberles quitado el juzgado.

En Cádiz continúan los incendios. En esta misma provincia, en Villamartin ocurrió un alboroto dando los amotinados vivas á la república.

La guardia civil acabó con la fiesta.

En el resto de España vuelve á renacer la calma y es de esperar que pasados los pocos días que restan de calor, venga con el frío la frialdad al ánimo y todo lo ocurrido quede en nubes de verano.

Ultima hora.

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

Madrid 39, 8 m.

Declarado oficialmente colera en la provincia del Rin.

En el jardín de aclimatación al salir de la jaula de domador Mallen arrojóse sobre él un león y después de un rato de horrible lucha logró encerrarlo, resultando con algunas heridas en brazos y piernas.

Salmeron niega fracaso empréstitos millón pesetas proyectado Zorrilla.

Sublevose escuadra del Brasil.

Boletín Religioso.

Santo de mañana: San Nicalás de Tolentino.

SECCION DE ANUNCIOS

CARRUAJES

Se pintan en fino al baño y al fuego, a baño de Maria, y en crudo con toda clase de barnizado.

Pintados á la inglesa.

A más se tapizan toda clase de carruajes á gusto del parroquiano.

Plaza de la Merced, junto á la Iglesia del mismo nombre.

ESLAVA HERMANOS,

Doña EmiliavasCáno

RECIENTEMENTE RECIBIDA, CON EL TITULO DE PROFESORA EN PARTOS.

Ofrece sus servicios á las parturientas de esta ciudad y suplica á las señoras intrusas que indebidamente ejercen esta profesion, le avisen á tiempo en caso necesario, para evitar desagradables sucesos y en bien de la humanidad.

La nueva profesora, anticipa las gracias á las enfermas que tengan por conveniente utilizar sus servicios los que estará siempre dispuesta á presar en su domicilio.

CORREDERA 10.

Imp. de Luis Zerón, Hostales. 1.

